

**ABRIL:
LIBRES.**

Primera semana: A veces buscamos lo que ya tenemos. La atadura del tener.

“No es más libre quien más tiene, sino quien menos necesita”. M. Gandhi.

Breve Explicación para el profesor: La libertad es uno de esos términos que definen al ser humano pero difíciles ellos mismos de definir. Lo confundimos con poder hacer lo que uno quiere, sin tener en cuenta la responsabilidad; otras veces creemos que *tener muchas cosas* es lo que nos hace más libres... Quizá la libertad consista en *tener un sueño* o una meta y ser capaz de luchar por ella, aunque esto suponga sacrificio, esfuerzo o seguir unas normas. En este mundo nuestro, cada día nos esforzamos por ir más lejos, por progresar... Y muchas veces, sin notarlo, competimos por *tener más* y por *ser mejores que los otros*. En nuestra cultura abunda más la competencia y el egoísmo, que la generosidad o el compartir. Y esto se muestra en muchos aspectos de la vida.

LA LISTA DE LAS CIEN PERSONAS MÁS RICAS DEL MUNDO

Cada año la revista “Forbes” publica el **Top 100 de las personas más ricas del mundo**. Y se da a conocer ampliamente el listado, en el cual aparecen reinas, sultanes, banqueros, dueños de multinacionales, genios de la informática, futbolistas y otros. Y se ven unas cifras inmensas de centenares de miles de millones de dólares, que repasamos con una mezcla de curiosidad, extrañeza, envidia y escándalo.

¿Os imagináis si se quisiera hacer la lista contraria, la de las cien personas más pobres del mundo? Sería interesante para comparar, pero sería algo difícil. Es fácil ordenar de más a menos a las personas que tienen más centenares de miles de millones de dólares... Son pocas personas que tienen muchísimos millones. Pero sería una tarea imposible ordenar de menos a más centenares de millones de personas que tienen... cero dólares (ni millones, ni millares, ni centenares: cero). Y son centenares de millones de personas; haría falta mucho papel para hacer el **Top 100 de la Pobreza**.



Así que, mientras nos pasan por la cara los palacios y las mansiones de cien personas, existen a la vez centenares de millones que se mueren de hambre y que sólo conocen la miseria. ¿Es que no hay bastante para todo el mundo? ¿Es que faltan recursos? No: lo que sobra es egoísmo y ganas de vivir para malgastar. La mayoría de la riqueza del mundo está en manos de una minoría, de la que formamos parte muchos de nosotros. Vivimos en el *octavo país más rico del mundo*. Podemos vivir al margen de esta realidad o tender la mano y, en la medida de nuestras posibilidades, compartir. Es cuestión de decidir.

Temas para el diálogo.

¿Qué es la libertad? ¿Hay alguna relación entre *ser libre* y *tener*? ¿Qué libertad nos vende *Forbes*? ¿Olvida *Forbes* algún aspecto de la libertad? ¿Es posible *el desarrollo personal* –alcanzar nuestras metas- que aceptamos libremente desde la pobreza más absoluta? ¿Cuál es el tipo de pobreza que nos hace libres?